



Resumen de prensa

PERIODO
Junio de 2022

Lola Solana, nueva presidenta del Instituto Español de Analistas Financieros y de la Fundación de Estudios Financieros (IEAF-FEF)



Lola Solana ha sido elegida nueva presidenta del Instituto Español de Analistas Financieros y de la Fundación de Estudios Financieros (IEAF-FEF). La nueva presidenta es la primera mujer que ostenta este cargo en los 57 años de actividad que tiene la institución.

[EL ECONOMISTA](#)

[EUROPA PRESS](#)

[EXPANSION](#)

[FUNDS PEOPLE](#)

[FUNDS SOCIETY](#)

[EL ASESOR FINANCIERO](#)

[ESTRATEGIAS DE INVERSION](#)

[EL CONFIDENCIAL.COM](#)

[NEGOCIOS.COM](#)

[VOZ POPULI](#)

[BOLSAMANIA](#)

[MERCADO FINANCIERO](#)

[DIARIO SIGLO XXI](#)

[PRESS DIGITAL](#)



Resumen de prensa

[VALENCIA PLAZA](#)

[CONSENSO DEL MERCADO](#)

[NOTICIAS DE](#)

[INVESTING](#)

[DIARIO ABIERTO](#)

[RANKIAPRO](#)

[CANTABRIA ECONOMICA](#)

[HEAD TOPICS](#)

[CAPITAL.ES](#)

[DIRECTIVOS CEDE](#)

2

MARTES, 28 DE JUNIO DE 2022 [elEconomista.es](#)

Opinión

Protagonistas



Silvia Iranzo
EXCONSEJERA DE INDRA

Demora incomprensible
Iranzo dimite como vocal de Indra tras el cese de otros cuatro consejeros independientes. No se entiende la demora de Iranzo en presentar su renuncia, cuando se vio que la empresa violaba el código de buen gobierno.



Carlos Pérez-Herce
COUNT. MANAG. ECONOCOM ESP.

Impulsa su crecimiento
Pérez-Herce afirma en *elEconomista* que "Econocom toma el 51% de Senic para crecer y facturar 350 millones". Pone en valor los beneficios que aporta una operación que supondrá un importante aumento de clientes.



Juan Yermo
DIR. GRAL. DE FARMAINDUSTRIA

Récord de exportaciones
Las farmacéuticas que operan en España rompen su techo de exportaciones al aumentarlas un 41% en 2021, hasta 17.076 millones. La cifra deja patente la importancia de esta industria en el sector exterior nacional.



Begoña Morenés
D. G. REL. INVERSORES SANTANDER

Justo reconocimiento
Santander ha sido galardonado por *IR Magazine* por mejor informe anual y el mejor *reporting* de Materialidad ESG. Estos premios suponen un justo reconocimiento al trabajo realizado por Begoña Morenés y su equipo.



Jorge Yzaguirre
EXPRESIDENTE DE IEAF

Excelente legado
Yzaguirre abandona la presidencia del Instituto Español de Analistas Financieros tras seis años. La creación de *Lighthouse*, servicio de análisis para pequeños valores, es uno de los grandes logros que quedan de su mandato.

Bolsa & Inversión



Rodrigo Buenaventura y Montserrat Martínez, presidente y vicepresidenta de la CNMV. E. P. PRES

CAMBIOS EN LA LEY DEL MERCADO DE VALORES

El Gobierno amplía el mandato de la CNMV de cuatro a seis años

La presidencia de Buenaventura acaba en 2024 y podría llegar a 2026, pero no habrá prórroga de cuatro años como hasta ahora

J. M. Arcos / I. Blanco MADRID.

El Consejo de Ministros ha aprobado este lunes el proyecto de ley del mercado de valores y de los servicios de inversión, que, entre otras cosas, amplía el mandato en la presidencia de la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) de cuatro a seis años, pero elimina la posibilidad de renovar en el cargo cuatro años más como se contempla actualmente. Este cambio permitiría a Rodrigo Buenaventura y Montserrat Martínez Parera, presidente y vicepresidenta actuales de la CNMV, ser reelegidos dos años más cuando en 2024 finalicen sus mandatos –asumieron el cargo en 2020–, según han explicado fuentes del Ministerio de Asuntos Económicos a *elEconomista.es*, aunque no existiría una prórroga hasta 2028.

“Siempre he creído que los mandatos que duren más de una legislatura (por ejemplo, cinco o seis años) y sin posibilidad de renovación contribuyen a reforzar la independencia real de quien los ejerce”, dijo el propio presidente actual de la CNMV en una comparecencia en el Congreso en febrero de 2021. Este nuevo régimen de mandatos se homologa al de las principales instituciones

europeas y domésticas, como el Banco de España.

Más cambios

En total, la reforma de la ley del mercado de valores incluye un proyecto de ley y tres reales decretos de desarrollo, lo que permitirá al Ministerio de Asuntos Económicos y Transformación Digital contar con cierta agilidad para incorporar futuras transposiciones y

Los cambios en la ley pretenden que las transposiciones de normativas europeas sean más ágiles

adaptaciones de la normativa en función de la evolución de la regulación a nivel europeo. En este sentido, una de las normativas europeas más esperadas es sobre regulación de los cryptoactivos (MICA) y la CNMV podrá actuar ante los incumplimientos con sanciones cuando entre en vigor esta norma.

La Ley aborda otras importantes reformas, estrictamente domésticas, con la finalidad de mejorar la competitividad de los mercados de

valores españoles. La vicepresidenta primera del Gobierno y ministra de Asuntos Económicos y Transformación Digital, Nadia Calviño, explicó que uno de los objetivos de la reforma de la ley del mercado de valores de 2015, que se remite ahora al Congreso para su tramitación parlamentaria, consiste en mejorar la competitividad y eficiencia de los mercados de valores en España, con una atención especial a la financiación de las pymes.

Entre otros cambios, la nueva normativa incluye la aplicación del régimen de opas a las pequeñas y medianas empresas incluidas en BME Growth, el mercado alternativo bursátil en el que estas cotizan.

Además, la nueva ley simplificará el proceso de emisión de valores de renta fija, reduce las tasas de la CNMV que tienen que abonar los emisores de renta fija y propone la eliminación de determinadas obligaciones de información redundantes en el proceso de compensación y liquidación de valores. Otra de las novedades es que incluye una reforma de la ley de sociedades de capital para garantizar la protección de los inversores en sociedades cotizadas con propósito para la adquisición (SPAC, por sus siglas en inglés).

Yzaguirre deja a Solana la presidencia del leaf tras alumbrar Lighthouse

Culmina su mandato en la asociación de analistas financieros tras seis años, el máximo

M. D. I. MADRID.

Jorge Yzaguirre abandona la presidencia del leaf (el Instituto Español de Analistas Financieros) tras seis años en el cargo, que es el límite establecido por los estatutos de la organización. Lo releva Lola Solana, miembro de la junta directiva del leaf desde 2018 y actual responsable de fondos de *small caps* en Santander AM.

El gran legado de Yzaguirre es la creación de *Lighthouse*, servicio de análisis para pequeños valores que desde 2018 ofrece el Instituto de la mano de Bolsas y Mercados Españoles (BME, el gestor de las bolsas, que Yzaguirre dirige). Él fue el artífice de su creación, y su gran inspirador, señalan fuentes próximas al Instituto, que indican que este proyecto es casi “como un hijo” para Yzaguirre.

Bajo la denominación de *Lighthouse* –faro, en inglés–, este proyecto pretende precisamente arrojar luz sobre todas las compañías del Mercado Continuo que carecían de seguimiento de analistas. *Lighthouse* cubre en torno a una treintena de empresas, la mayoría pequeñas o ilíquidas. Entre los informes recientes se encuentran los relativos a valores como Erros, Audax, Amper o Adolfo Domínguez. Estos análisis no incluyen recomendaciones de compra, venta o mantener.

El número de *huérfanos* de análisis en la bolsa española aumentó considerablemente con la directiva europea Mifid II. Su entrada en vigor forzó a las gestoras a distinguir en sus cuentas el coste del análisis, pudiéndolo asumir

ellas o repercutirlo al cliente. Se abrió la puerta a un ahorro de costes que muchas de ellas aprovecharon. Y las que decidieron mantenerse y pagar por el análisis se han centrado cada vez más en grandes valores nacionales.

La primera mujer

La llegada de Lola Solana al cargo supone la de la primera mujer en este puesto en los 57 años de vida de la institución. También sitúa en la presidencia a un perfil con un sesgo sostenible, ya que, en Santander AM, Solana es responsable de *small caps* y de renta variable ESG.

Licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid, tras pasar un año por Barclays Bank se incorporó en 1989 a

57 AÑOS DE VIDA DEL INSTITUTO

Lola Solana es la primera mujer en presidir el leaf en sus casi 60 años de existencia.

Santander AM, desde donde ha analizado diferentes sectores y gestionado fondos españoles y europeos. En 2018 contribuyó al lanzamiento de los fondos de sostenibilidad de renta variable.

Antes que Solana y que Yzaguirre, yendo hacia atrás en el tiempo, presidieron el leaf Juan Carlos Ureta (entró en 2010), Xavier Adserà (desde 2006), Aldo Olcese (comenzó en el año 2000), Luis Iturbe (asumió el cargo en 1996), César Alierta (presidente desde 1991), Juan Palacios (entró en 1988), Juan José Toribio (desde 1982), Mariano Rabadán (1977), Antonio Sanz de Bremond y Mira (1974), Ramón Trias (1973) y Rafael Termes (el primero de todos ellos, que entró en 1965).



Jorge Yzaguirre, D. G. MATA



Lola Solana, A. MARTÍN



Resumen de prensa

28/6/22, 9:48

Cinco Días

CincoDías
 Martes 28 de junio de 2022

'Default' técnico Rusia entra en impago al expirar el periodo de gracia para pagar a los bonistas

Las sanciones impiden que las agencias de rating declaren el 'default' oficial

Moscú denuncia que los fondos están retenidos

CINCO DÍAS
 MADRID

Rusia entró ayer en zona impago de su deuda externa en dólares, al no haber abonado 100 millones de dólares de intereses de una emisión que debería haber pagado el día 27 de mayo. Se cumple, así, el período de gracia de 30 días que contemplan los folletos de emisión de deuda, por lo que el país estaría en impago técnico.

La situación, no obstante, es un tanto paradójica, en la medida en que las agencias de calificación, que deberían decretar el impago oficial, no lo hacen porque tienen restringidas sus relaciones con Rusia a causa de las sanciones. Los países occidentales han congelado las reservas de

Rusia en moneda extranjera, que se han reducido a los 582.300 millones de dólares tras el inicio de la guerra en Ucrania, desde los 630.000 millones de dólares anteriores.

Desde Moscú se argumenta que son estas sanciones occidentales las que han impedido procesar los pagos a los inversores, por lo que apela a una razón de fuerza mayor para pagar su deuda en moneda extranjera, unos 40.000 millones de dólares, en rublos. Se trata, en todo caso, del primer impago de deuda rusa en divisas desde que en 1918 el Gobierno bolchevique declarara odiosa la deuda zarista y dejara de pagar. En 1998 Rusia entró en impago, pero dejó de abonar la deuda denominada en rublos, no en divisas.

Hasta el momento, el país ha encontrado vías para pagar a los inversores occidentales sorteando las sanciones, que han desconectado a Rusia del sistema financiero. Pero el Tesoro de EE UU dejó caducar a finales de mayo una excepción que permitía a los tenedores de bonos recibir los fondos del Tesoro ruso, y Europa ha incluido a la cámara de compen-



El presidente ruso, Vladimir Putin, en videoconferencia el viernes en reunión con los países BRICS. REUTERS

sación rusa entre las entidades sancionadas. Precisamente a causa de esa desconexión, los efectos del impago son más simbólicos que reales. Rusia ya no tiene acceso a los mercados internacionales y sus reservas de divisas están congeladas. Según señala

Levon Kameryan, analista sénior del sector público y soberano de Scope Ratings, "Rusia sigue beneficiándose de importantes ganancias extraordinarias

por sus exportaciones de petróleo y gas debido a los altos precios de la energía, lo que reduce la necesidad de pedir dinero en los mercados de deuda extranjera".

Los problemas del país pasan más por la peor contracción económica en décadas, los problemas de suministro provocados por las sanciones y por una huida de la inversión extranjera que puede tener un grave impacto en el largo plazo.

Mercados / Inversión 17

El Ibex queda en tablas a la espera de noticias de los bancos centrales

Mediaset será excluida del índice Ibex Medium Cap desde el 4 de julio

CINCO DÍAS
 MADRID

Las Bolsas han comenzado la semana indecisas, completamente expectantes ante los próximos mensajes que lleguen de la Fed y el BCE y su análisis de la situación económica y el riesgo de inflación. La gran cita de la semana estará en el foro de banqueros centrales que comienza hoy en la localidad portuguesa de Sintra y que reunirá a Christine Lagarde y a Jerome Powell.

La agresividad con que la Fed está haciendo frente a la inflación ha activado el temor a la recesión y destatado un mercado bajista en Wall Street, mientras que en la zona euro la disposición del BCE a subir los tipos ha tensado a la deuda soberana y forzado al banco a diseñar una nueva herramienta con la que sosegar las primas de riesgo. A la espera de nuevas señales, la semana comenzó con relativa calma y con las Bolsas intentando aferrarse a las alzas.

El selectivo español quedó ayer en tablas, con un descenso mínimo del 0,02%, hasta los 8.242,6 puntos. La Bolsa española ha destacado por su indecisión, frente a las ligeras alzas del Dax y el

Euro Stoxx, del 0,5% y 0,16%, la caída del 0,43% del Cac. En Wall Street se registraron bajadas inferiores al 1%. "Creemos que lo acontecido la semana pasada en las Bolsas es el típico rally alcista en medio de los mercados bajistas", explican en Link Securities.

Las mayores caídas del Ibex fueron para Meliá y Sabadell, del 3,08% y 2,63%, respectivamente. Grifols es el valor que más subió, casi un 3,37%, seguido de PharmaMar, ArcelorMittal, Rovi e Indra, que se anotaron alzas superiores al 2%. Fuera del Ibex, Ecomis se desplomó más del 24% tras rechazo de la SEPI al rescate. También cayó con fuerza (un 13,16%) Técnicas Reunidas, mientras que las mayores ganancias del continuo fueron para Duro Felguera, que subió el 11,2%. Por otro lado, el Comité Asesor Técnico del Ibex ha excluido a Mediaset del índice Ibex Medium Cap como consecuencia de la opa formulada por Media for Europe (MFE) a partir del 4 de julio.

El precio del petróleo sigue siendo uno de los focos de atención del mercado. Ayer, tanto el Brent como el petróleo de Texas cotizaron con alzas cercanas al 2%.

Lola Solana, presidenta del Instituto Español de Analistas Financieros

Nombramiento

Lola Solana, responsable de los fondos de small caps de Santander Asset Management, ha sido elegida nueva presidenta del Instituto Español de Analistas Financieros y de la Fundación de Estudios Financieros (IEAF-FFF). Se trata de la primera mujer que ostenta este cargo en los 37 años de actividad que tiene la institución. Solana es miembro de la junta directiva del IEAF desde el año 2018 y sustituye en el cargo a Jorge Yzaguir-

re, quien deja la presidencia después de seis años en el cargo, que es el límite establecido por los estatutos de la organización.

Por otro lado, el IEAF, en su asamblea general, ha renovado parcialmente su junta directiva incorporando a dos nuevos vicepresidentes, Margarida Gabarró, chief financial and operating officer de Zurich España, y Enric Fernández, director de planificación estratégica y estudios y economista jefe de CaixaBank. —CincoDías

Bankinter lanza un fondo ligado al desarrollo del metaverso

CINCO DÍAS
 MADRID

Bankinter ha lanzado un fondo de inversión centrado en la industria que desarrollará el metaverso, con lo que se convierte en la primera entidad española en apostar por activos que van "más allá de lo puramente tecnológico".

El banco cuenta para ello con la gestora Edmond de Rothschild, que será la encargada de diseñar y gestionar el vehículo, con el que cubre la demanda de los

inversores de banca privada ante la "nueva revolución tecnológica", pero también se dirige a todo tipo de patrimonios, "ya que se puede invertir desde 100 euros".

El fondo propone un plazo mínimo de inversión de cinco años, será global, es decir, podrá invertir en cualquier parte del mundo, y será también multisectorial.

La gestora calcula, basándose en informes como el ReportLinker, que la industria del metaverso moverá unos 717.148 millones

de euros en 2026 de cifra de negocio en todo el mundo, frente a los 101.104 millones registrados en 2020.

Por otro lado, la filial de banca de inversión de la entidad, Bankinter Investment, ha lanzado Ecualla, un nuevo vehículo de inversión alternativa para ofrecer a sus clientes inversiones ligadas a sectores que contribuirán a avanzar en el cumplimiento de los objetivos medioambientales establecidos a largo plazo, tanto en el ámbito europeo como nacional, y

con el que prevé captar un volumen de capital cercano a 175 millones de euros.

La filial de banca de inversión de Bankinter ha creado su decimoséptimo vehículo de inversión alternativa, que se estructura con el objetivo de ofrecer prioritario a los clientes de altos patrimonios de Bankinter a inversiones en sectores con gran potencial de crecimiento en los próximos años. La inversión mínima exigida en Ecualla será de 200.000 euros.



Resumen de prensa

Presentación estudio “La importancia de los asuntos ESG en la relación con los inversores”



El IEAF-FEF ha presentado el estudio, “**La importancia de los asuntos ESG: 2.0. Para los responsables de relación con inversores de las empresas españolas**”, elaborado por KPMG con la colaboración del IEAF y Forética, basado en las opiniones de los profesionales de relación con inversores de compañías españolas cotizadas en 2020 y 2022.

[EL ECONOMISTA](#)

[EL ASESOR FINANCIERO](#)

Los estudiantes del CESGA de EFFAS tendrán acceso a los datos de empresas, fondos y gobiernos de Clarity AI



La federación europea de asociaciones de analistas financieros, EFFAS, ha llegado a un acuerdo con la plataforma tecnológica de sostenibilidad Clarity AI para que los candidatos que preparan el examen del Certified ESG Analyst (CESGA) accedan a datos de más de 30.000 empresas, 220.000 fondos y casi 400 gobiernos nacionales y locales.

[FUNDS SOCIETY](#)

[EL ECONOMISTA](#)

[EL ASESOR FINANCIERO](#)

[DIARIO ABIERTO](#)

Resumen de prensa

El IEAF de Andalucía junto con la Cámara de Comercio de Granada organizan una conferencia sobre la importancia de ESG



La Delegación del Instituto Español de Analistas Financieros (IEAF) en Andalucía, junto con la Cámara de Comercio de Granada, organizan una **conferencia** bajo el título 'La importancia de los objetivos ESG para la financiación de las empresas', que tiene lugar **este viernes a las 12:00 horas** en el Auditorio de la Cámara de Comercio de Granada.

[GRANADA DIGITAL](#)

[GRANADA DIGITAL.ES](#)

EL IEAF convoca el VI Premio de Investigación y Estudios Rafael Termes Carreró



La Delegación catalana del IEAF organizó la presentación del VI Premio de Investigación y Estudios Rafael Termes . Los premios se dirigen a analistas financieros y al resto de profesionales con actividad financiera vinculada al análisis

[FUNDS SOCIETY](#)